

2
2005

UNIÓN Y TRABAJO

ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

FRANQUEO
CONCERTADO

No se devuelven los originales y de las publicaciones responden sus autores
Toda la correspondencia se dirigirá a la Casa del Pueblo, Olmo, 9
Las pagas serán adelantadas

¿CAMINO DEL PROGRESO?

Mañana, seis, habrá una Asamblea en Cáceres titulada «Pro-Riegos». Según anuncia el periódico «Nuevo Día» vendrá el ministro de Marina Sr. Giral, y, a ser posible, todos los diputados a Cortes por la provincia.

El problema de los riegos es el plato del día. Ya en Navalmoral escuchamos a los iniciadores de esta cruzada, D. Francisco Ruiz y D. Nicolás María Dalmáu, y más tarde en Torrejuncillo y Coria el proyecto de dicha Asamblea. Pero en ninguno de dichos actos, a pesar de ser técnicos en la materia los oradores, se concretó el camino a seguir para lograr poner al riego esas 10.000 hectáreas de terreno; ni siquiera se aludió interesar al ministro de Obras Públicas. ¿Llevarán el mismo programa a la Asamblea provincial? De aquí estas cuartillas: En el último Congreso de la Federación provincial tratamos ya de este problema; y, reconociendo su complejidad para tratarle en un Congreso con la extensión que merece, se acordó, a propuesta del que suscribe, que éste pasara a informe del Comité ejecutivo. Estamos, pues, en plan de acción; cada delegado va recibiendo informes de los pueblos respectivos de todos aquellos problemas que les interesan, divididos en las siguientes formas:

- 1.º Los que urge resolver.
- 2.º Los que se pueden hoy resolver; y
- 3.º Los que para el futuro pueden irse resolviendo.

Todos estos proyectos van avalados por un estudio minucioso que las Asociaciones locales anticipan para que los delegados puedan fácilmente penetrar en ellos. Se trata pues de conseguir informaciones donde cada pueblo culmine sus ideas progresistas. El Comité ejecutivo se apresta a un doble sacrificio en el ejercicio de su deber. Y presta atención preferen-

FEDERACION LOCAL OBRERA DE CACERES

CONVOCATORIA

Se cita a los Consejos Obreros y Juntas directivas de las Sociedades federadas para celebrar Junta general ordinaria de Consejos obreros, el día 12 de marzo, a las siete de la noche en primera convocatoria y a las ocho en segunda con cualquier número de asistentes, y con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta anterior.
 - 2.º Dictamen de la Comisión de Cuentas del 4.º trimestre de 1931.
 - 3.º Dictamen de la ponencia sobre ampliación del periódico UNIÓN Y TRABAJO.
 - 4.º Propositiones que presenten las Secciones.
 - 5.º Ruegos y preguntas.
 - 6.º Renovación de cargos.
- Cáceres 25 de febrero de 1932.
—El Comité de la Federación Local.

te a estos problemas donde va envuelto el porvenir, la paz y el bienestar de los pueblos.

¿Quiere decir esto el no prestar atención a dicha Asamblea? No. Pues todo lo que sea laborar por el progreso económico y social de nuestra provincia es plausible, y venga de donde viniere se le debe prestar colaboración.

En esa Asamblea se tratará de esas 10.000 hectáreas de riegos, comprendidas en las márgenes de los ríos Jerte, Tajo, Alagón y Tíetar, hectáreas regables que ya en el valiente semanario placentino «Avances» inicié el plan a seguir para su explotación con un costo no superior a cinco millones. Pero queda mucho más. Y es lo que interesa llevar a la Asamblea: la serie de pantanos que fácilmente puede iniciarse en nuestra provincia. En Navalmoral puede hacerse

una capaz de regar 3.000 hectáreas y en Plasencia otro para 2.000. En Villar de Plasencia otro con 1.000, etc., etc.

Nuestra provincia tiene medios para realizar las obras de unos sesenta pantanos fuera de esas 10.000 hectáreas que señalan los señores Ruiz y Dalmáu. Tenemos comenzados los saltos del Tajo, con un expediente incoado que interesa resolver. ¿No tratará de esto la Asamblea?

Yo soy pesimista en sus resultados, pues creo que algo más que unas conclusiones y unas esperanzas, deben salir de ella. El problema debe ser abordado técnicamente, pero para llevarlo a la práctica, poco a poco y según las circunstancias aconsejen. De lo contrario, vale más no iniciarlo.

Leopo de Heras.
Plasencia.

A LAS ORGANIZACIONES DE LA PROVINCIA

Los pueblos que a continuación se citan, tienen diligenciados ya sus libros. Por tanto, pueden pasar a recogerlos en la Casa del Pueblo de Cáceres, o enviar, por giro postal o en sellos, a nombre del camarada Francisco Rodríguez Parra, Casa del Pueblo, la cantidad de una peseta para la remisión de referidos libros.

- Pueblos que se citan
- Abadía.—Sociedad de Trabajadores de la Tierra.
 - Casas de Millán.—Centro Obrero.
 - Cuacos.—Unión Socialista.

RELOJES ECONOMICOS

Gran Taller de composuras
Gafas y lentes de todas clases
Esta casa vende a precios más reducidos que ninguna otra.

RELOJERIA DE ALVAREZ
Moret, 14.—CÁCERES

EL HOMBRE SIN FÉ

¡Qué vida tan amarga, tan despreciable, es la del hombre sin fé! En todas partes le rodean las sombras, todo cuanto ve está cubierto por un manto de tristeza, todos los ruidos que su oído percibe tienen acordes destemplados y siniestros.

El hombre sin fé es un enfermo incurable del espíritu. Todo enfermo muestra, generalmente, un gran descontento por todo y para todos tiene desabrimiento, reencoros, animosidad extraña.

En la atmósfera más pura encuentra olores pestilentes, en los alimentos más finos y mejor condimentados halla sabores amargos, en las frases más carifiosas le parece advertir ironía o engaño.

Por eso el hombre sin fé, expectico, ausente de su ánimo toda esperanza, no tiene ojos para mirar la dicha en el semblante de los enamorados, la ternura en la mirada de la apasionada madre, el vistoso ornamento de las flores, el esplendoroso brillo de los rayos del sol; ni tiene oídos para oír la risa de los felices por amor, la música que emociona y exalta, la poesía que alegra y vivifica el espíritu, que ensancha el corazón y produce espasmos de placer grato y duradero.

Las parejas de enamorados le parecen espectros que entrecorren sus sombras con lujuria salvaje, las flores manchas de sangre y de hiel, la música tiene siempre para él desmayados o estridentes sonidos.... ¡Las madres son bestezuelas que añoran, mirando a sus hijos, el momento de placer vesánico que temen no vuelva a pasar por sus vidas miserables!

¡Qué triste es perder la fé en el amor, la fé en la pureza de los seres, la fé en la conciencia de las criaturas humanas! Entonces ya no se miran hombres en la tierra, sino instrumentos de bajas pasiones; no se miran mujeres, que todas, sin excepción, aparecen perversas y lujuriosas, como la Carmen de Merime o como la Dalila del pasaje bíblico.

El hombre sin fé es funesto para sí propio unas veces, para los demás siempre. En su pecho jamás prende una idea altruista, porque el altruismo nace de la ilusión y de la esperanza, de la idea de sembrar el bien para que éste fructifique. Y si no se cree que esto pueda ser, si no se tiene

fé en la virtud de los hombres, no se puede ser virtuoso, si no es en un círculo estrechísimo, casi imperceptible, y esto en el mejor de los casos. Por eso el hombre sin fé o es un misántropo o es un hipócrita.

En cualquiera de estos dos casos tiene el cerebro invadido por nubes de pesar, demostrándolo unas veces con gestos del más profundo desaliento, ocultándolo otras por impulso del orgullo, y siempre con la mueca del hastío en sus labios o con el puñal de la traición preparado tras una sonrisa, que en vano quiere demostrar optimismo a los ojos de quienes se ocupan en mirar lo que asoma tras las apariencias.

¡Miserable pensamiento el de ese hombre condenado por su egoísmo, por su cobardía o por su vileza a no sentir las hondas emociones del espíritu, a no saber de las sublimes alegrías que inundan el pecho como las ráfagas de sol inundan los florecidos campos! ¡Triste estado el del hombre sin fé, que por todas partes no mira sino visiones de cementerio; ni escucha otros sonos que los de largos quejidos de dolor y aullidos pavorosos de fieras hambrientas!

Pedro Montero Rubio.

LOS NEOS TRABAJAN

Días atrás llegó a nuestras manos un folleto, que se reparte por lo visto gratis y amablemente por cavernícolas o gente a su servicio, el cual folleto contiene los mayores disparates que pueden decirse con respecto a la vida en el país de los soviets.

Además de esta faena hemos visto que unas señoras reparten a domicilio unas hojitas en las que piden que firme el que quiera «enterrarse por la iglesia».

¡Qué extraño, cuando aseguran que el pueblo es casi en su totalidad religioso, que echen mano de tales procedimientos! O es que las señoras lo hacen por entretenerse—como están tan aburridas—o es que los pastores no tienen confianza en el rebaño.

De todos modos son datos que hay que tener en cuenta, como demostración de que los neos no cesan en su labor. Se resisten a aceptar nuevas normas, y es preciso que el pueblo proletario esté alerta y mantenga en alto su bandera de libertad si no quiere volver a caer en sus garras.

Vacante de Secretario de la Federación Provincial

Se pone a conocimiento de todos los afiliados, que reunido el Comité Ejecutivo de la Federación Provincial el día 25 del mes de febrero, se tomó el acuerdo de convocar a concurso la plaza de secretario de la referida Federación, con arreglo a las siguientes bases:

1.ª Acreditar ser afiliado a la Unión General de Trabajadores al Partido Socialista, debiendo estar inscritos antes del día 31 de diciembre de 1931.

2.ª Remitir a esta Secretaría, Casa del Pueblo, Cáceres, las solicitudes, donde se hará constar los méritos, aptitudes, documentos acreditativos, etc., que crean por convenientes y antes del día 7 de abril del corriente año.

3.ª El sueldo será de CUATRO MIL PESETAS anuales, cobrando por meses vencidos a razón de TRESCIENTAS TREINTA Y TRES PESETAS mensuales.

4.ª De las solicitudes presentadas se seleccionará una terna, cuya terna será presentada al Congreso extraordinario que se celebrará en la primera quincena de abril y será elegido uno de los tres compañeros que la Comisión designada al efecto presente al referido Congreso.

Cáceres 25 de febrero de 1932.

—El Comité.

UNÁMONOS

¡Unámonos, compañeros!

¡Unámonos de una vez, para que juntos, en masa, nos podamos defender, de la injusta tiranía, del egoísta burgués!

Esos que tanto se quejan de no poder sostener los tipos de los jornales

y que no quieren ceder ni dar trabajo al obrero que no tiene que comer,

¿qué son? Unos egoístas que porque les iba bien sin la república, quieren

a aquellos tiempos volver.

¡Unámonos, compañeros

unámonos de una vez,

para mantener el régimen y su egoísmo vencer!

Miguel Bachiller Palada.

Obreros: Leed «Unión y Trabajo».

BOSQUEJOS

AMANECE

Que el parlamento venga a los pueblos, para que los pueblos no marchen al parlamento, pidiendo por sus legítimos representantes justicia y paz.

Amanece. El pueblo extremeño, hundido en el más lamentable estado misérrimo, empieza a desesperarse con los primeros albores del día.

Creían los campesinos silenciosos, bajo el ruido que producen las yuntas al pisar sobre el empedrado de las calles.

Alguien dice:
—Mentira les va a parecer a esos señuritus, cuando nos vean sembrando las tierras que por las guerras no nos han querido.

Y un viejo medroso en el caminar argulle entre dientes:
—No sé, no sé, pero me paeci que no es tón de color de rosa como me lo pintais.

Y en esa discusión, los dialogantes punteros, llegan a las afueras del pueblo, sitio convenido de donde habían de partir más tarde hacia la conquista de la tierra inculta, esterilizada por capricho del amo. Tierra convertida en sitio de recreo o acotada para que el señorito faccioso mate por el solo capricho de matar. Tierra infecunda y dolorida, condenada al martirio de matorrales y maleza, hasta que el ímpetu redentor del campesino triunfe, y entonces, el hierro acerado hundido con fé y con amor en sus entrañas, limpie la costra de su superficie.

Muy entrada la mañana vemos partir carretera adelante la caravana de excluidos, de parias. Rostros de águdas siluetas, semblantes demacrados y llenos de arrugas, ojos desorbitados, cuerpos famélicos y enjuntos cubiertos con trajes excesivamente remendados.

Parece una caravana carnavalesca, pero no, son hombres, hombres dentro de la más inhumana realidad. Son hombres viviendo las horas de un período revolucionario. Hombres que se aprestan al progreso humano sin otro miedo que ganar un pedazo de pan, para no sucumbir como un instrumento indeseable que se arroja a la chatarra.

Caminan. Ya falta poco para llegar. Ya se vislumbra la tierra pródiga. Ante sus ojos se muestra un horizonte luminoso. Al llegar a una curva, la fuerza armada les salé al paso.

—¡Atrás!—gritan los civiles empuñando los mausers. Esto hay que ganarlo por vías legales. Marchad todos al pueblo, que en el Ayuntamiento darán una solución a vuestra hambre.

Hay unos instantes de confusión. Unos quieren avanzar, a otros le tiemblan las piernas y se paran, en tanto que tratan de apaciguar los ánimos exaltados. Un momento después vencen estos últimos y los campesinos todos empiezan a retroceder camino del pueblo.

Más tarde son convocadas por la Alcaldía los propietarios, y en presencia del gobernador de la provincia, éstos prometen dar ocupación a todos los campesinos parados.

Pero los días grises se suceden con lentitud en el pueblo. El paro sigue igual, el hambre avanza. El tiempo se ha metido en agua y en el arrabal la miseria es cada día mayor. Las casacas rimbombas y hacinadas parecen dar un mentís al progreso y a la civilización de los hombres.

Al cruzar la carretera que separa el arrabal del pueblo, nos encontramos al tipo «Cuco» que viene con un haz de leña a la espalda. Yo me detengo y le saludo. Luego le interpele:

—¿Quiere usted algo para Madrid, no «Cuco»? Salgo esta noche. Me mira muy fijó, se coloca bien la visera y luego exclama:

—Hombre, sí, tenía que darti un encargo, y es que te lleguis al palmentu, donde se reunin esos señoris que parlan, tantu y hacin las leyes, y les digas que vengan por aquí, que vean como está esto, porque si no vienen no salimos ninguno de esta inverna.

José Vivas Cortés.

Madrid, febrero 1932.

La austeridad del régimen republicano

Contra la campaña de difamación

Se ha presentado a las Cortes una proposición de ley firmada por varios diputados socialistas, entre ellos nuestro camarada Angel Rubio, que tiende a limitar la cuantía de los sueldos elevados en los funcionarios públicos.

La idea está expresada en el siguiente párrafo de la proposición:

«En España unos reciben numerosos sueldos, mientras otros no pueden materialmente vivir. A reparar esta injusticia tiende este proyecto de ley. Con su aprobación se elevará la autoridad del nuevo régimen».

Y en el articulado se consigna que «la economía obtenida, se destinará a mejorar la situación de los funcionarios más modestos».

También ha sido leído en el Parlamento por el Sr. Azaña un proyecto de ley sobre incompatibilidades.

Como se ve, los hombres de la República, no obstante ser objeto de calumnias por quienes más tienen que callar, son leales servidores del régimen y anhelan depurar el ambiente político que encontraron en condiciones de suma corrupción.

Es falso cuanto de ellos se propala respecto a momios y enchufes que no existen si no es en proporción insignificante en comparación con lo habido en el régimen monárquico.

Y esto que hoy da margen para que los cavernícolas y republica-

nos de pega, desahoguen su inquietud contra los verdaderos republicanos y los socialistas, a medida que el régimen va consolidándose, irá desapareciendo y a él van cayendo todos los proyectos de ley a que aludimos.

«Toda persona de buen criterio —ha dicho el maestro D. Antonio Zozaya— y de noble imparcialidad, sean cualesquiera las quejas que escuché, tiene que admitir dos verdades fundamentales y comprobadas: Es la primera que los hombres encargados del Poder en la actual República son inteligentes y honrados, y la segunda, que en todas sus resoluciones hay el propósito de acabar con las injusticias, de mejorar la condición de los humildes y de asegurar el funcionamiento lógico de todos los organismos».

Claro está que cuanto más avanzan en esta labor, mayores serán las protestas, las diatribas y calumnias de sus enemigos, que son los que siempre lo fueron también nuestros.

Labor de los jóvenes socialistas

El día 27 del pasado dió una conferencia en la Graduada de niños número 1, en las clases de adultos, nuestro estudioso y entusiasta camarada Luis Romero.

La voz apasionada y sincera del joven obrero llevó a los ámbitos de la escuela el eco de los problemas sociales, pues, como era natural nuestro compañero disertó sobre cuestiones obreras, esbozando el tema de «Sistemas de organización social: feudalismo, capitalismo y socialismo».

Por su fácil y sentida peroración, por el calor y entusiasmo de sus frases, fué muy aplaudido, por lo que le felicitamos.

El domingo, día 28, visitó el vecino pueblo de Malpartida de Cáceres el Cuadro Artístico de la Juventud Socialista de esta Casa del Pueblo.

Formación y censura de Cuentas municipales

Palcos e inspección de la Contabilidad

Por Juan Antonio Montánchez y Victoriano Hurtado, jefe de Negociado de Contabilidad y oficial 1.º de la Diputación

HONORARIOS MÉDICOS
Sande, 48 — CACERES

JAVIER FOTÓGRAFC
Trabajos modernos
Venta de artefactos para
fotografos y aficionados
Trabajos para aficionados
ARTICULOS KODAK
PABLO IGLESIAS, 12 — CACERES

Unos veintitantos o treinta jóvenes, embargados de ilusión y entusiasmo, se trasladaron a aquel lugar con el propósito de celebrar una función que tuvo lugar por la noche en el Salón Casas.

Por la tarde, en la Casa del Pueblo, se organizó un mitin, en el que hablaron Montero Rubio, Caballero y Luis Romero, cantándose al final por todos los jóvenes del Cuadro Artístico «La Internacional».

Tanto en el mitin como en la función teatral, en la que todos los jóvenes demostraron gran predisposición y sobre todo gran entusiasmo, los aplausos y felicitaciones menudearon, así como las manifestaciones de gran sorpresa ante la admirable organización del cuadro y actitud y buena voluntad de sus componentes.

Ha sido en fin, un triunfo rotundo el obtenido, y a todos, a las jóvenes, que saben por ideal vencer los prejuicios que a este respecto se observan en el elemento femenino y a los muchachos que muestran una gran voluntad y un gran deseo de servir la causa, vaya nuestra más sincera y efusiva felicitación.

La sesión del Ayuntamiento

Presidida por el compañero Herrero Hurtado, celebró el miércoles su sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento.

Se aprobaron el acta y las cuentas de obras y los siguientes dictámenes de comisiones permanentes:

Uno señalando al administrador del Cementerio las mismas horas de oficina que a los demás empleados, y además una hora por la tarde.

Y otro sobre condiciones para provisión de plazas de médicos y de profesores veterinarios.

Se nombró depositario municipal accidental a D. Jesús Sáez.

Fueron desestimadas las peticiones de D. Ramón Jiménez contra imposición de contribuciones especiales por el proyecto de calle de Barcelona y de Empresa del Oeste que desea autorización para establecer salida de coches de la Plaza Mayor.

Se dió cuenta de haber nombrado agentes para recoger boletines del censo electoral en el extrarradio, e igualmente de los proyectos de alcantarillado y aceras en Aldeas de San Blas, calle

y Plaza del Castillo y Santa Gertrudis Alta.

También se dió cuenta de las gestiones realizadas en Madrid cerca de la Compañía de Aguas, leyéndose a continuación la nota que envía la citada Compañía, diciendo está dispuesta a atender la petición del Ayuntamiento y pidiendo para contestar quince o veinte días.

El Sr. Plasencia manifestó que esos señores están dispuestos a dar el agua que se precise, que enviarán soluciones y que si antes no lo hicieron fué porque ningún Ayuntamiento les requirió en la forma que éste lo hace ahora.

Agregó que estamos en principios de la solución aguas y que después de obtenerla, se verá si se han de municipalizar los servicios.

El camarada Juan Guillén se adhirió a las manifestaciones del señor Plasencia Fernández, y la presidencia abunda en las mismas explicaciones.

El Sr. Ribón presentó una proposición sobre parques y plantación de árboles que quedó para estudio de las Comisiones de Propios y Hacienda.

Y después de varios ruegos de algunos concejales, se levantó la sesión.

VIDA OBRERA

Transporte Mecánico y Similares.

Se pone en conocimiento de todos los asociados, que en Junta general celebrada el día 24 del pasado, quedó abierta una suscripción voluntaria para la adquisición de la bandera para esta Sección.

Los donativos se reciben en Secretaría de seis y media a ocho y media de la noche, los días laborales.—*La Directiva.*

Metalúrgicos y similares.

En la última Junta general se acordó imponer dos pesetas de correctivo a los que falten a Juntas consecutivas, y descontarlas de los socorros, en su día, e insertar este acuerdo para conocimiento de todos. Mencionado acuerdo empezará a regir a partir de la Junta venidera.

Nos han remitido las bases de trabajo pedidas a Mérida y están a disposición de todos los afiliados.—*El Consejo.*

Sastres y Sastras.

Se cita a todos los sastres, sastres y modistas afiliados y no afiliados a esta Sociedad, para una conferencia que se celebrará en la Casa del Pueblo, el día 8 del corriente, a las siete de la noche. También se ruega a todos los compañeros que pertenezcan a esta Casa del Pueblo y tengan hijas que pertenezcan al ramo de sastres y modistas, les recomiendan asistir a la conferencia.—*La Directiva.*

«La Redactora» (obreros en cal).

Esta Sociedad celebrará Junta general extraordinaria el día 9 del corriente, a las siete y media de la noche, y si a la hora anunciada no hubiese número suficiente se celebrará media hora después con el número de socios que asista.

Dada la importancia de los asuntos que se han de tratar, se ruega a todos la puntual asistencia.—*La Directiva.*

Pederos en General.

Se cita al compañero Antonio Izquierdo para que comparezca en esta Sección el día 10 del corriente, a las siete de la noche.

También se cita para el día 9, a las siete de la noche, a los compañeros Pío Picón, Antonio Sánchez, Eugenio Barra, Francisco Bravo, Jacinto Núñez y Felipe Ramajo.—*La Directiva.*

Dependientes de Comercio.

Se cita a Junta general ordinaria a todos los afiliados para el viernes 11, a las siete y media de la noche. Por ser asunto de mucho interés, se ruega puntual asistencia y al que falte sin justificar la causa, se le impondrá el correctivo acordado.—*La Directiva.*

Correspondencia administrativa

- Montehermoso.—Sociedad Obrera, abona 2'50 del primero y segundo trimestre de 1932.
- Piornal.—Luciano Ingelmo y Fermín Ramos, manden 1'25, cada uno tienen pagado trimestre primero 1932.
- Valdeobispo.—Sociedad obrera, 2'50 del primero y segundo trimestre de 1932.
- El Torno.—Recibidas 10 pesetas correspondientes al segundo semestre de 1931 de Manuel Marugán, Nicasio Alonso, Santiago Izquierdo e Isidro Rubio.

Carros Propaganda «Unión y Trabajo» y realizad una gran obra